

Campaña en el extranjero, piden mexiquenses emigrados

ALMA RODRÍGUEZ

En el pasado Proceso Electoral 2023 participaron 2 mil 318 mexiquenses que radican en el exterior, logrando identificar algunos de los retos que tiene que enfrentar el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) para los próximos comicios.

Karina Ivonne Vaquera Montoya, consejera electoral y presidenta de la Comisión Especial para el voto de mexiquenses que radican en el extranjero, reconoció que si bien, se ha maximizado los derechos de quienes viven en otro país, no se ha podido aprovechar al máximo las facilidades que se les ha dado para sufragar, ya sea vía postal, electrónica o presencial.

Las claves para impulsar su participación, dijo, es la cercanía y ampliar la difusión de información sobre el registro a la Lista Nominal especial, cómo participar y quiénes son las y los candidatos.

Refirió que los mexiquenses que radican en el exterior piden, que quienes busquen un cargo de elección popular, también realicen campaña en el exterior, pero para ello, dijo, es necesario modificar la ley electoral para que se permita ese ejercicio.

"Hay varias enseñanzas, primero, que debemos generar un vínculo permanente con ellos al igual que en la propia entidad, que las visitas con fines específicos se deben llevar a cabo. Ellos dicen que no quieren conocerlos sólo por



FOTO: ESPECIAL

Reconoce Karina Vaquera la necesidad de fortalecer la cercanía y difusión para impulsar el voto de mexiquenses en el exterior

una plataforma, sino piden que hagan campaña en el exterior, eso sin duda son de los temas que se deben ir analizando para una posible atención", señaló.

Ellas y ellos, comentó, tienen interés por conocer a quienes serían las y los candidatos, sobre todo, a diputados locales y presidentes municipales, pues pese a estar en el extranjero, no se encuentran desvinculados de su lugar de origen, al ser ellos quienes con sus remesas colaboran a que se concreten acciones y proyectos en los municipios.

Por otro lado, indicó que se debe flexibilizar el trámite para el registro a la lista nominal especial de electores, así como impulsar la diputación migrante en el estado.